
除夕特别报道2018年2月15日 星期四4 编辑/廖小祥 版式/李 萍
总校/尹一冰 审稿/谢恩桂

记者 杨波

2 月 11 日上午，在邵阳火车
站综合枢纽金山路下穿怀邵衡段
框架桥建设工地，伴随着轰鸣的
机器声，工人们正忙碌地工作着。

邵阳火车站综合枢纽建设工
程备受关注，而能参与其中施工
建设，不仅成为建设者陈刚的骄
傲，更是无数默默奉献的工人们
的骄傲。

“这个工程是 2017 年 11 月
20日开工，今年5月就要完工，要
不就会影响整个怀邵衡铁路建设
进度，工期非常紧张。现在是24
小时加班赶进度。”现场负责人陈
刚介绍说。尽管要过年了，现在
每天还有 3 台炮机在作业，加上
钢筋工、模板工、架子工和运输车
师傅，工地上还有40人在值守。

陈刚是陕西咸阳人，2014年
随怀邵衡铁路施工来到邵阳。他
的岗位是值班工程师，主要负责

现场监测和监督施工与图纸设计
相符。来邵阳四年，已经在这里
过了两个年，今年赶工期又留在
了工地值班。虽说工作上的成就
令陈刚感到满足，但三年没有回
家过年的他，也免不了想家。“进
场四年了，过年就回过一次，哪能
不想家，但干我们这行的实在没
有办法。”陈刚说，他的情况和工
友比起来不算什么，来自贵州六
盘水市的务工人员韩福生已是九
年没有回家过年了。

正说着，韩福生背着一捆电
缆从工地上回来。“我们和中铁一
局合作十多年了，已经习惯了。
今年本打算回家过年，但这边工
期紧又被抽了回来，年前抽空回
了趟家，只要把钱按时寄回家就
可以了。”韩福生打趣地说道。身
上没有一块干净的地方，脸上前
一天被架子上的钢筋划出了一道
小口子。但生性乐观的他还是笑
呵呵地说，“建设交通枢纽工程是

多么光荣的任务，能为邵阳建设
出力，我骄傲。”一边说，一边摆出
打趣的动作。

韩福生的工作岗位在项目
建设工作当中是最为普通的。
每天必须六时多起床，简单地洗
漱和早餐后就要赶到工地，工作
时间在十小时以上。由于高空
作业，要时时处在高度紧张的工
作状态中。

韩福生说，自己只是一名普
通的务工人员，文化低，能参与一
些重大项目建设，做着力所能及
的事情，是件很有意义的事。

市交通枢纽建设有限责任公
司项目工程部部长姚朝晖说，火
车站综合枢纽的建设尤其是金山
路下穿工程一直备受关注。他
说，春节期间所有员工从大年三
十下午放假，大年初三开始上
班。他相信有了全体工人和各级
领导的努力，今年 6 月怀邵衡联
试联调的目标一定能够实现。
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“在家就业多好呀！工
资收入一点也不比外面差，
还有老婆孩子热炕头！”邵阳
经开区高崇山镇居民李大勇
这回总算在家乡“安顿”了下
来。之前，他在东莞打了十
年工。

李大勇说，2016 年一回
家，镇政府工作人员就主动
找上门来，向他宣传家乡园
区企业的发展状况，并鼓励
他在家门口就业。最初，李
大勇还有点不相信，在家人
劝说下李大勇“狠心”留了下
来。2016 年底，夫妻俩合计
希望在家门口找个事，哪怕
工资低一点也无所谓。令他
们没有想到的是，市里举行
了一场特大的人才市场招聘
会。夫妻俩抱着试试看的心
态，走进了一家园区企业面
试，企业人力资源部经理看
了他们的简历，问了生产方
面的问题后，就让他们回去
等通知。“没想到两天之后就
给我打电话，通知我第二天

去报到上班。”
回想起当时去公司面试

时的场景，李大勇现在还是觉
得很兴奋。最终选择在经济
开发区的一家鞋企上班。“当
时有点不相信，现在家门口就
业，照顾家人和挣钱两不误。”
李大勇脸上堆满了笑容。

李大勇四十出头，夫妻
俩以前长年在东莞一家玩具
厂打工。虽说一年能挣个十
万元左右的毛收入，但除去
在外的花费，一年到头来也
就攒下个三四万元钱。最让
他堵心的是家里的两个孩子
丢给老人，心里总觉得不踏
实。一听说孩子有个啥事，
夫妻俩的心里就像被棉絮堵
住一样难受。

现在，李大勇和妻子已在
园区上班，孩子们都跟着他们
在市区上学，两人也有七八千
元的收入，与外面打工差不
多。老婆孩子热炕头对于别
人来说算不了什么，可李大勇
却觉得幸福满满。他说，家门
口就业就是幸福。明年他打
算买辆车，方便下班。

家门口上班就是幸福
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对杨慧来说，春节回家过
年是一件幸福事。武冈机场的
通航，让这个远嫁湖南的重庆
姑娘回家的路不再艰难和漫
长。尽管不是第一次坐飞机，
但是从邵阳回重庆过年坐飞机
还是首次，这让她兴奋不已。

“好几年没有回家了，就
是嫌麻烦，这次我提前一个月
订了武冈飞重庆的机票，这次
准备回去多住几天。”杨慧边
收拾东西，边和老公商量着回
重庆过年的事。

远嫁邵阳，武冈机场的通
航，让她更能切身体会其中的
意义。

“记得第一次从邵阳回重
庆过年，坐普通列车要跑到长
沙或者怀化转车，前后耗时就
得 20 多个小时，光路上得花
两天时间。在家过年时间紧，
就跟打仗一样，那个滋味别提
了。尤其是有了小孩，回家过
年更是一件奢侈的事。”结婚

十年，杨慧只回过重庆三次。
为了让回家过年的路更

为快捷、舒适，买了车的杨慧
第一次跑长途就是开车回重
庆过年。让她记忆深刻的是，
丈夫因为是第一次开车回家，
路况不熟，加上没有经验，下
错了出口，转回来后被堵在路
上，花了近三十个小时。回去
一算账，加上汽油费、过路费
等，花费近千元。这次经历让
杨慧意识到开车回家也不是
一个好的选择。

今年不同了，杨慧订的机
票是 2 月 9 日 22 时 40 分的飞
机，到达重庆时间为 23 时 50
分。70分钟就可以到达重庆
吃火锅。回家过年，真正成为
一件幸福的事。

杨慧说，以前回家过年，
看着他们一家三口奔波得辛
苦，父母从来没有说让自己多
回家几次。今年还没回家，妈
妈就来电话说：“现在交通这
么方便了，有空你们就多回家
看看。”

回家，“飞”一般的感觉
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钢筋工正在焊接 杨波 摄

乐观的韩福生 杨波 摄


